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USHUAIA

PROVINCIALES

SUTEF RECHAZÓ LA PROPUESTA SALARIAL

También se implementarán nuevos programas de acompañamiento. Se 
busca igualar oportunidades en salud, y tratamientos de rehabilitación 
sin necesitar derivación.

EL EQUIPO DEL MAMÁ MARGARITA RECIBIRÁ 
CAPACITACIONES ESPECÍFICAS 

En la intersección de José Ignacio 
Rucci y Alfredo Palacios. También 
se llevaron a cabo trabajos en la 
calle José Ignacio Rucci, en el área 
lindante de la Escuela 
N°15.

EL BANCO LANZÓ 
SU CAMPAÑA DE 
“VUELTA AL COLE”

El Sindicato Docente se opuso a un acuerdo para todo el año y además se 
cuestionó el porcentaje ofrecido por el Gobierno de la provincia. Hoy 
hay desobligación y manifestaciones.

MURIÓ CRISTINA CALDERON, LA ULTIMA HABLANTE 
DEL PUEBLO YAGAN
La última hablante nativa del idioma Yagan, y difusora de la lengua, costumbres y 
tradiciones, murió en Chile. El gobierno del país trasandino la había 
declarado como “tesoro humano vivo”.

AVANZA LA 
PAVIMENTACIÓN DE 
ARISTÓBULO DEL 
VALLE
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PÁG. 16

Se trata de un monto que lo cobrarán directamente los jóvenes, aunque sean 
menores de edad, mediante una caja de ahorro. El programa se lanza el 1 de 
marzo.

PÁG. 7

GREMIALES

Habrá promociones especiales con 
Tarjeta Fueguina, para sostener 
el consumo en el inicio de un 
nuevo ciclo lectivo, con descuentos 
y facilidades de pago en los 
comercios adheridos.

TIERRA DEL FUEGO FUE LA 
PROVINCIA CON MÁS INSCRIPTOS 
A LAS BECAS PROGRESAR

USHUAIA
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INSCRIPCIONES ABIERTAS 
ONLINE PARA PARTICIPAR 
DEL TALLER DE KAYAK

La Municipalidad de Us-
huaia, por medio del Instituto 
Municipal de Deportes (IDM) in-
vita a la comunidad a participar 
de la escuela de temporada de 
Kayak, que se llevará adelante en 
el Club Afasyn en tres grupos de 
edades distintas comprendidas a 
partir de los 8 años.

El Presidente del Instituto 
Municipal de Deportes, Guiller-
mo Navarro destacó que el obje-
tivo del taller es “dar a conocer el 
canotaje como  una actividad ge-
nuina de la zona en que vivimos 
y que las personas que pasen por 
dicho taller descubran y se ini-
cien en el deporte del canotaje”.

“El canotaje busca fortalecer 
el sentido de pertenencia y el 
arraigo a nuestra ciudad, fomen-
tar la práctica, la capacitación 
y el respeto al medio ambiente 

y enseñar las cualidades de esta 
actividad para despertar la moti-
vación por la práctica continua-
da y el disfrute del lugar en el que 
vivimos”, destacó Navarro.

El primer grupo será de 8 a 10 
años los martes y jueves de 15.00 
a 15.50 h y deberán inscribirse 
online en el siguiente link: ht-
tps://forms.gle/Gib64r9n4Usy-
qRUo9 

El segundo grupo de 11 a 14 
años también se realizará los 
martes y jueves de 16 a 16:50 h. El 
link de inscripción ya está dispo-
nible online: https://forms.gle/
vZ3FQvtP4FQQfT3o8 

El tercer grupo será de 15 años 
en adelante los martes y jueves 
de 17.00 a 17.50 h. Las inscrip-
ciones ya están disponibles en el 
siguiente link: https://forms.gle/
P6VFTXAw129hhruy9

La concejala Laura Avila se refirió al discurso del intendente Walter Vuoto en la apertura de sesiones ordinarias del Concejo 
Deliberante, al que califició como “una rendición de cuentas de todo lo hecho en el año” y destacó que valora “mucho ese 
trabajo que se hizo desde la Municipalidad de Ushuaia y del que me siento parte, porque desde el Concejo Deliberante 
también aportamos para que estos trabajos se lleven adelante”. 

“El intendente nos marcó el 
rumbo del 2022 que se viene, y so-
bre todo nos pidió que tengamos 
una discusión con madurez políti-
ca, que yo creo que es lo que tam-
bién nos pide la gente, el pueblo 
de Ushuaia. En este sentido estoy 
muy contenta por comenzar este 
nuevo año, siempre construyendo 
para el vecino. Desde mi banca, me 
parece muy importante el acom-
pañamiento que hacemos siempre 
a la gestión” destacó Avila.

Durante un tramo de su dicur-
so, el intendente puso en valor 
todo el trabajo realizado por la 
concejala cuando estuvo a cargo 
de la Secretaría de la Mujer, ra-
zón por la cual la concejala Laura 
Avila reconoció la importancia de 
que “constantemente se cuente el 
trabajo que se hizo y que se hace 
en la Casa de la Mujer. Crear la Se-
cretaría de la Mujer no fue fácil, 
el intendente Walter Vuoto debió 
enfrentar muchísima resistencia 
a esto, por eso es más valioso. Po-
der hacer un recorrido de lo que 
fue la creación, la edificación de la 
Casa y cómo son las discusiones 
respecto a la Secretaría de la Mu-
jer y las políticas que impulsa me 

AVILA Y DE LA VEGA DESTACARON EL 
DISCURSO DE VUOTO 

parece muy importante que haya 
puesto palabra en eso”. 

“Lo conozco mucho al inten-
dente y sé que es muy importante 
en la gestión la paridad  y las po-
líticas de género, todos queremos 
una ciudad segura para todos, to-
dos queremos que nuestras muje-
res puedan caminar seguras en la 
calle y tengan un lugar de conten-
ción” añadió Avila.

En relación a la reforma de la 
Carta Orgánica prevista para este 
año, la concejala parafraseó a Vuo-
to al señalar que “el futuro se lla-
ma paridad y me pareció una de-
finición muy profunda dada por 
el intendente. No puedo creer que 
todavía haya este tipo de discusio-
nes, sobre todo en esta sociedad 
con dos gobernadoras mujeres, 
que si bien falta mucho tenemos 
un gran avance en lo que respecta 
a las políticas de género”.

En tanto, el concejal Gabriel de 
la Vega planteó que “fue un discurso 
esperanzador en el que el intenden-
te hizo un repaso del fuerte trabajo 
que se realizó en 2021 en materia de 
obras, de turismo, de salud y educa-
ción, entre otros ejes”. 

Para el edil, la continuidad de 

la obra pública en 2022 “es impor-
tantísima porque además significa 
la generación de mano de obra”, 
y también remarcó que la Muni-
cipalidad  “tuvo un protagonismo 
muy importante durante la pan-
demia ya que salió a dar Salud y 
educación en un trabajo conjunto 

con distintos sectores”.
Para De la Vega, “hubo un tra-

bajo muy fuerte de todas las áreas 
de la Municipalidad y eso se refle-
ja en toda la ciudad. La pandemia 
pegó en toda la sociedad pero te-
nemos que seguir en este camino 
de recuperación”.

USHUAIA

USHUAIA
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La Municipalidad de Ushuaia despide con profundo pesar a Cristina Calderón, última hablante nativa del pueblo Yagán, 
difusora de la cultura y habitante de la Patagonia chilena. Los yaganes son un pueblo indígena canoero que poblaba los 
canales y costas de Tierra del Fuego y el archipiélago del Cabo de Hornos.

El intendente Walter Vuoto ex-
presó su “profunda tristeza”, lamen-
tando “el fallecimiento en la herma-
na República de Chile de Cristina 
Calderon, última hablante nativa del 
idioma Yagan difusora de la lengua, 
costumbres y tradiciones de uno de 
los principales pueblos originarios 
de nuestra Tierra del Fuego”.

Por su parte, la secretaria de 
Cultura y Educación de la Munici-
palidad de Ushuaia, María José Cal-
derón subrayó “la importancia que 
tuvo en el discurso de apertura de 
sesiones del día de ayer del inten-
dente, el rol de nuestras mujeres 
originarias, quienes tienen una sala 
destacada en la Casa de la Mujer”. 

“La Sala de trabajo común de la 
Casa de la Mujer lleva el nombre de 
Mujeres de la Tierra, Kipa Naá, en 
homenaje a todas las mujeres de los 
pueblos indígenas y a aquellas que 
fueron portadoras de este valioso 
legado cultural y social. Todas mu-
jeres que han sido protagonistas de 
nuestra historia, que han marcado 
nuestro presente y cuyo ejemplo de 

DESPEDIDA A CRISTINA CALDERON, LA 
ULTIMA HABLANTE DEL PUEBLO YAGAN

lucha sigue iluminando el futuro de 
todos y todas” expresó Calderón. 

“Mujeres como Cristina Calde-
rón son un ejemplo de la resisten-
cia cultural y de la importancia de 
preservar nuestra identidad austral, 
para el futuro. Por eso, el recuerdo y 
la preservación de la memoria que 

realizamos de todas ellas en nuestra 
Casa de la Mujer es muy importante 
no solo como un homenaje al pasa-
do, sino también como un llamada 
de atención al presente, porque to-
davía tenemos mucho que seguir 
tejiendo y construyendo con ellas”, 
expresó Calderón.

Cristina Calderón fue oficial-
mente reconocida por el Consejo 
Nacional de la Cultura y las Artes de 
la República de Chile como “tesoro 
humano vivo” de su país, en el mar-
co de la Convención para la Salva-
guardia del Patrimonio Inmaterial, 
adoptada por UNESCO en 2003.

“LA GESTIÓN EN MATERIA 
SANITARIA ES UN LOGRO 
MUY IMPORTANTE DEL 
INTENDENTE”

El subsecretario de Políticas 
Sanitarias de la Municipalidad 
de Ushuaia, Lucas Corradi, valo-
ró el reconocimiento al área de 
Salud que realizó el intendente 
Walter Vuoto en su discurso ante 
el Concejo Deliberante, y ase-
veró que  “la gestión en materia 
sanitaria es un logro muy impor-
tante” del jefe del Ejecutivo mu-
nicipal. 

Corradi manifestó que “como 
equipo de Salud nos enaltece el 
reconocimiento del intendente 
Vuoto en su discurso, y el tiempo 
que le dedicó a mencionar los lo-
gros de un equipo joven y capaz”.  

En ese sentido, apuntó que “la 
gestión en materia sanitaria es un 
logro muy importante del inten-
dente” teniendo en cuenta que 
“antes no existía el área de Salud 
como tal en el Municipio”. 

Por tal motivo, consideró “es 
para destacar y valorar haber im-
plementado este sistema de salud 
que viene mejorando día a día y 
con un equipo en crecimiento”. 

Corradi ponderó “el trabajo in-
menso e importantísimo que se hizo 
durante la pandemia por parte de 
médicos, enfermeros, promotores 
de salud y administrativos del área”, 
quienes “estuvieron presentes en los 

distintos operativos y actividades”. 
En línea con lo manifestado por 

el intendente en su alocución en la 
apertura de sesiones del cuerpo de-
liberativo de la ciudad, el responsa-
ble de Políticas Sanitarias dijo que 
“hay un futuro muy próspero en 
cuanto a seguir creciendo, con el 
objetivo de fortalecer la vacuna-
ción en el marco de pandemia, po-

der brindar servicios óptimos e ir 
creciendo en las distintas áreas de 
la atención primaria de la salud”.

Finalmente, Corradi estimó 
que “el 2022 va a ser un año bisa-
gra ya que tenemos muchos pro-
yectos para llevar adelante, a fin 
de fortalecer la accesibilidad de 
los vecinos y vecinas al sistema de 
salud”.

USHUAIA
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Lo afirmó el secretario de Gobierno, Gastón Díaz, en referencia al discurso de apertura de sesiones legislativas que realizó 
el intendente Martín Perez. Adelantó que hay gestiones avanzadas con tenedores de tierra para obtener urbanizaciones e 
integrarlas al Banco de Tierras Municipal para su distribución justa. “Vamos a respetar antigüedad y prioridades que están 
establecidas por ordenanza”, aseguró.

El titular de la cartera de Go-
bierno se refirió a los trabajos que 
el Municipio de Río Grande viene 
llevando a cabo con el sector pri-
vado con el fin de obtener urbani-
zaciones con servicios para dar res-
puesta a la demanda habitacional 
de la ciudad. También detalló el rol 
que tendrá la Subsecretaría de Há-
bitat e informó que se realizará un 
entrecruzamiento de información 
para que las soluciones habitacio-
nales lleguen a los que más lo ne-
cesitan. 

Al respecto, Díaz expresó que 
“los vecinos han observado que, 
en muchas oportunidades, desde 
el Municipio hablamos de una Río 
Grande para toda la vida, y clara-
mente lo que Río Grande necesita 
es desarrollarse como una ciudad 
planificada, sustentable e integra-
da que nos permita trabajar y dis-
frutar de la vida en un medioam-
biente armónico”. 

“RÍO GRANDE SE ESTÁ DESARROLLANDO 
COMO UNA CIUDAD PLANIFICADA, 
SUSTENTABLE E INTEGRADA” 

En este sentido, detalló que 
“hemos observado que existen 
áreas en el Municipio, desde hace 
muchos años, que necesitan una 
vinculación más directa para po-
der atender los requerimientos del 
vecino en materia habitacional”. 
Citó como ejemplo la Dirección de 
Tierras Municipales, la Dirección 
de Planeamiento Urbano y la Di-
rección de Catastro, todas perte-
necientes a diferentes Secretarías 
municipales. 

Díaz mencionó que “para lograr 
esta planificación y ordenamiento 
en materia territorial, la creación 
de la Subsecretaría de Hábitat ab-
sorberá esas tres áreas municipales 
con sus estructuras propias para 
dar soluciones habitacionales más 
directas, rápidas y eficientes al ve-
cino”. Para eso, explicó que “hay 
que nutrir al Banco de Tierras Mu-
nicipal, que encontramos en cero 
al asumir la gestión, y hay que es-

perar desarrollos de urbanización 
del sector privado que por cuestio-
nes sanitarias no se han podido dar 
en estos dos años”. 

Respecto al anuncio del inten-
dente Martín Perez referido a la 
preadjudicación de 1000 lotes con 
servicios, el Secretario de Gobier-
no informó que “tenemos diversos 
recursos que se pueden utilizar, ya 
sea a través del Gobierno Nacional 
mediante el Plan Nacional de Sue-
lo Urbano, o también con recursos 
municipales que, articulados con 
el sector privado, nos pueden ayu-
dar a que lleguemos a esta posibili-
dad concreta de preadjudicar más 
de 1000 lotes dentro de la ciudad”. 

Recordó que en diciembre se 
aprobó la Emergencia Habitacional 
en el Concejo Deliberante y que, a 
raíz de ello, “iniciamos tratativas 
con tenedores de tierra dentro del 
ejido urbano donde incluso pode-
mos, a través de esta herramienta 

aprobada por todos los concejales 
de la ciudad, vincularnos con el 
sector privado, inyectar infraes-
tructura esencial en un lote priva-
do y luego cobrarnos esa inyección 
de infraestructura con lotes ya con 
servicios”. 

Díaz señaló que “existe, por 
ejemplo, un tenedor de tierra en 
nuestra ciudad que tiene un maci-
zo donde podrían obtenerse alre-
dedor de 1230 lotes. Y nosotros po-
demos gestionar los recursos para 
ingresar la infraestructura a los 
mismos y transformarlos en sue-
lo urbano. Estamos avanzando en 
esta iniciativa, ingresar la infraes-
tructura a ese macizo privado y 
que el Municipio se cobre con alre-
dedor de 700 lotes. Luego, serán in-
gresados inmediatamente al Banco 
de Tierras Municipal para ser ad-
judicado respetando antigüedad y 
prioridades que están establecidas 
por ordenanza”.
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Fue en el Museo Virginia Chiquintel y contó con la presencia del Gerente de la Agencia de Deportes, Cultura y Juventud, 
Sebastián Bendaña. La carrera será el próximo 6 de marzo y las inscripciones estarán abiertas hasta el 4. 

SE PRESENTÓ LA PRIMERA EDICIÓN DE LA 
CARRERA “DESAFÍO RUTA 9”

El próximo 6 de marzo desde las 
11:00 horas se pondrá en marcha la 
primera edición del “Desafío Ruta 
9” organizada por Ciclistas Unidos 
Río Grande que contará con el apo-
yo del Municipio de la ciudad. 

Este miércoles por la mañana se 
presentó el evento en el Museo Vir-
ginia Choquintel con la presencia 
del Gerente de la Agencia de Depor-
tes, Cultura y Juventud, Sebastián 
Bendaña acompañando a Cristian 
Sulk de Ciclistas Unidos.

“Estamos muy contentos de po-
der acompañar a las distintas aso-
ciaciones en todos los eventos que 
hagan, hace días pusimos en valor 
un sector histórico de la ciudad 
como el Casco Viejo y ahora lo hare-
mos con otra parte importante de la 
isla”, señaló Bendaña.

En este sentido agregó: “Espera-
mos que esta fecha, como preten-
demos se haga con la del Casco Vie-
jo, se sume al calendario ciclístico 
de todos los años para sumar más 

gente a la actividad”.
Por su parte Cristian Sulk mani-

festó que “esperamos que esta sea el 
principio de algo lindo que se pue-
da hacer todos los años”. 

En cuanto a la idea de esta com-

petencia dijo que fue principalmen-
te pensado por Mauricio Nuñez, 
“quien hace muchos años sueña 
con hacer este circuito”.

“Agradezco al Municipio que nos 
dio una mano muy grande al facili-

tarnos muchas cosas para poder lle-
var adelante la carrera, a los locales 
que están colaborando, y a las per-
sonas que desde el anonimato nos 
brindan su ayuda”, señaló Sulk.

La carrera largará en el destaca-
mento José Menéndez con sentido 
a la Ruta 9 por el sendero de las mo-
tos, se ingresará a calle de ripio y ahí 
serán dos distancias, una de 20 ki-
lómetros que retomará en la Estan-
cia Cabo Peñas y la de 40 kilómetros 
que retoma en Las Vertientes. Am-
bas volverán por el viejo sendero 
para volver al destacamento.

Las inscripciones estarán abier-
tas hasta el día viernes 4 de marzo 
en los locales Everest Cycling, Fue-
go Bike y Ruta 3. Tendrán un valor 
de $1500 pesos con la salvedad que 
para jóvenes entre 13 y 18 años será 
gratuita.

El Municipio continúa apoyando 
a las Asociaciones deportivas de la 
ciudad para generar una fuerte po-
lítica en esta materia.
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CONVOCAN A 
EMPRENDEDORAS, 
ARTESANAS Y 
PRODUCTORAS

En el marco del Mes de la Mu-
jer Trabajadora, la dirección de 
Mujeres, Género y Diversidad 
del Municipio de Tolhuin abre 
la convocatoria a emprendedo-
ras, artesanas y productoras de 
la ciudad para formar parte de la 
Feria, que se realizará el 12 y 13 
de marzo. 

La Feria, que forma parte de 
un conjunto de actividades, tie-

ne como objetivo visibilizar a los 
diferentes emprendimientos en-
cabezados por vecinas y, al mis-
mo tiempo, ofrecer un espacio de 
acompañamiento para la venta y 
presentación de sus trabajos.

Aquellas interesadas en parti-
cipar, pueden comunicarse con 
el Municipio llamando al 2901 
575000 de lunes a viernes de 8 a 
15hs.

El subsecretario de Desarrollo Económico de la Municipalidad de Ushuaia, Gustavo Ventura, se refirió a las palabras del 
intendente Walter Vuoto en el discurso de apertura del Período de Sesiones Ordinarias del Concejo Deliberante.

Y señaló que “fue muy impor-
tante las definiciones del intenden-
te en materia económica. En plena 
pandemia hubo una clara decisión 
clara de generar políticas económi-
cas por primera vez en la historia 
del municipio; como bien dijo el 
intendente, nos tuvimos que ha-
cer cargo de un momento histórico 
que requirió un esfuerzo enorme 
desde la gestión”.

“Tuvimos la responsabilidad de 
llevar adelante, por primera vez 
en la historia de la Municipalidad 
de Ushuaia, políticas de reactiva-
ción económica para paliar el peor 
momento de la pandemia. Acom-
pañados del gobierno nacional, 
otorgamos mas de 240 millones de 
pesos al sector turístico y produc-
tivo local, y 50 millones a nuevos 
emprendedores” destacó Ventura. 

Asimismo, en relación a la Tarje-
ta +U, el subsecretario señaló que 
“tuvo un desarrollo importantísi-
mo y se consolidó como la herra-
mienta provincial mas importante 

 “VUOTO MARCÓ UN RUMBO CLARO 
EN LAS POLITICAS DE REACTIVACIÓN 
ECONÓMICA DE LA CIUDAD”

de reactivación económica, llegan-
do a mas de 32.000 fueguinos que 
la utilizan, mas de 500 comercios. 
Acompañando también el desarro-
llo turistico con la Tarjeta +U Tu-
rismo, utilizada por mas de 5.000 
visitantes con operaciones que su-
peran los 160 millones de pesos en 
transacciones con la tarjeta”.

“Desde la cartera de Desarrollo 
Económico acompañamos a las 
familias fueguinas con pacientes 
derivados a Buenos Aires con la 
Tarjeta +U Salud, que brinda im-

portantes beneficios a derivados 
y acompañantes a Buenos Aires 
referidos a transporte, farmacias, 
hotelería y gastronomía” detalló 
Ventura.

También, recordó que “a fines 
del 2021, cerramos un histórico 
acuerdo entre la empresa chilena 
TABSA, por el que los fueguinos y 
fueguinas que tengan la tarjeta +U 
pueden contar con un importante 
descuento al momento de utilizar 
la barcaza tanto de ida como de 
vuelta, siendo utilizada hasta la fe-
cha 5.000 vehículos locales”.

En relación a las palabras del 
intendente Vuoto sobre la impor-
tancia de la extension del subre-
gimen industrial otorgado por 
el gobierno nacional durante el 
2021, Ventura destacó “el trabajo 
muy grande realizado desde nues-
tro espacio por el senador Matías 
Rodríguez, actor fundamental 
para lograr este paso importante 
para la provincia, y el claro linea-
miento del intendente para lograr 
la extension y poner la voz de los 
municipios en la discusión de la 
industria, de la ampliación de la 
matriz productiva y del futuro de 
la provincia”. 

“Ahora tenemos voz y voto 
como municipio y como represen-
tante del mismo en la CAAE, tene-
mos la mirada puesta en generar 
mas empleo, en ampliar nuestra 
matriz productiva, en sumar tec-
nología, en trabajar en la indus-
tria del conocimiento pensando 
no solo en la coyuntura sino en 
el futuro de la provincia”, finalizó 
Ventura.

TOLHUIN
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AVANZA LA PAVIMENTACIÓN 
DE LA CALLE ARISTÓBULO 
DEL VALLE

La Municipalidad de Ushuaia, 
en una tarea impulsada por la Se-
cretaría de Planificación e Inver-
sión Pública, llevó adelante traba-
jos de pavimentación en la calle 
Aristóbulo del Valle, en la intersec-
ción de José Ignacio Rucci y Alfre-
do Palacios. 

La secretaria de Planificación e 
Inversión Publica, Gabriela Muñiz 
Siccardi, detalló que “hoy se utili-
zaron 170 toneladas de concreto as-
fáltico, dejando una capa de 7 cen-
tímetros en el tramo”.

Comprendida dentro de las ini-
ciativas de pavimentación en la ciu-
dad, la Municipalidad de Ushuaia 
llevó adelante trabajos de puesta en 
valor sobre la calle Aristóbulo del 
Valle, así como en la calle José Igna-
cio Rucci en el sector de la Escuela 
N° 15. Muñiz Siccardi explicó que 

“estas tareas son parte del Plan de 
Obras municipal 2022, por el que 
se repavimentarán las calles de los 
barrios La Cantera y San Vicente 
con una carpeta asfáltica de 7 cen-
tímetros”.

Asimismo, en el tramo de la ca-
lle Aristóbulo del Valle se realizó el 
volcado de concreto asfáltico, y se 
avanzaron con trabajos en José Ig-
nacio Rucci, en el área lindante de 
la Escuela N°15. 

La obra, que en su totalidad 
utilizará 300 toneladas de asfal-
to y requeriá una inversión de 
$92.000.000 en los barrios. 

Según la secretaria Muñiz Sic-
cardi, “esta obra fundamnetal 
vendrá a mejorar sustancialmente 
el tránsito en el área, así como la 
calidad de vida de los vecinos y ve-
cinas del sector”.

El secretario de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Municipalidad de Ushuaia, Mauro Pérez Toscani, destacó el 
discurso del intendente Walter Vuoto en la apertura del periodo de sesiones ordinarias del Concejo Deliberante de la ciudad, 
y dijo que “fue muy interesante escucharlo y entender cómo se busca, a partir de esta gestión municipal, la transformación 
de Ushuaia en una ciudad más sostenible e inclusiva”.

El funcionario manifestó que 
Vuoto “fue muy claro en todo lo que 
tiene que ver con la mirada que tie-
ne sobre la sostenibilidad urbana, la 
protección del ambiente, la puesta 
en valor de las  reservas naturales 
urbanas de la ciudad, la mejora de la 
movilidad urbana y la gestión inte-
gral de los residuos”.  

En esa línea, valoró que “esta sos-
tenibilidad y desarrollo ambiental 
que buscamos para la ciudad bus-
ca incluir a todos y no dejar a nadie 
atrás, y eso significa tener una mi-
rada sobre los sectores de la ciudad 
más vulnerables”, en los que “se está 

“ESTA GESTIÓN BUSCA TRANSFORMAR A USHUAIA 
EN UNA CIUDAD MÁS SOSTENIBLE E INCLUSIVA”

mejorando la infraestructura ya 
que la protección del medio am-
biente no solo está en el cuidado 
de los recursos naturales, sino tam-
bién por la justicia social y ambien-
tal”, teniendo en cuenta que “los 
sectores de la comunidad más des-
protegidos son los que más sufren 
los impactos del cambio climático”.

Además, consideró que “es muy 
importante que el intendente haya 
destacado el cambio en la mirada 
de la crisis ambiental global que 
estamos sufriendo, y cómo desde 
Ushuaia queremos aportar nuestro 
pequeño grano de arena cuando 

hablamos del Plan Local de Acción 
Climática, cuando hablamos de 
mejorar y aumentar los procesos 
que hacen a la economía circular, 
y del aprovechamiento de los resi-
duos para transformarlos en mate-
rias primas”. 

Por otra parte, Pérez Toscani dijo 
que “estamos muy contentos en la Se-
cretaría por la importancia que el in-
tendente le da a las políticas ambien-
tales, no como una política sectorial 
sino como una política transversal a 
toda la planificación de la ciudad”.

“Apostamos a poder seguir yen-
do para delante con las políticas pú-
blicas dirigidas a la mejora del am-
biente, a generar justicia ambiental 
y social”, aseveró, y también “apos-
tamos a poder trabajar en conjunto 
con todas las áreas del Municipio 
para generar un buen proyecto de 
ampliación del ejido urbano” para 
que la Legislatura provincial “pue-
da acompañar este pedido que hizo 
para desarrollar nuevas urbaniza-
ciones y proteger el entorno natu-
ral”.
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ATE FIRMÓ UN CONVENIO PARA 
QUE LOS AFILIADOS PUEDAN 
OBTENER UNA LÍNEA DE CRÉDITO

El Secretario General de ATE 
seccional Río Grande, Felipe Con-
cha, indicó que “los únicos requi-
sitos que van a tener que cumplir 
los afiliados es que tengan una 
residencia permanente, que tenga 
un año de antigüedad en el Estado, 
ser mayor de 18 años y menor a 64 
años, tener un ingreso mínimo de 
31 mil pesos y un máximo de 240 
mil pesos”.

“Nosotros tramitamos este 
convenio en conjunto con la Mu-
nicipalidad, es para aquellos que 
ya tengan un terreno y no puedan 
construir su vivienda”, destacando 
que “desde el gremio vamos a ha-
cer todos los trámites para que se 
agilicen los procesos. El préstamo 
es a tasa cero y por 30 años”, dijo 
Concha por FM Del Pueblo.

“Les solicitamos a todos los afi-
liados que se acerquen al sindicato 
de 10 a 12 y de 14 a 16 horas para 
realizar la preinscripción  de la lí-
nea de crédito”, precisó Concha.

Por otro lado, habló sobre la 

primera reunión de las mesas pa-
ritarias y valoró que “la primera 
reunión con Gobierno la vamos a 
tener el viernes. Vamos a plantear 
la negociación del primer semestre 
porque no sabemos cómo va a se-
guir la inflación”. 

“Como tenemos diálogo, vamos 
a buscar soluciones, tenemos que 
estar por encima de la inflación. 
Queremos acordar lo mejor para 
los compañeros”, remarcó el Secre-
tario General de ATE. 

Con respecto a los trabajado-
res de la salud, valoró “es un sector 
muy importante, hay compañeros 
que trabajaron durante toda la pan-
demia y otros que dejaron su vida 
en el Hospital. Por supuesto vamos 
a trabajar en lograr el aumento sa-
larial de todos los trabajadores de 
la salud”.

Finalmente, insistió “el viernes 
nos reunimos con el Gobierno y 
estamos trabajando para tener una 
reunión esta semana con el Muni-
cipio”.

La legisladora María Laura Colazo (PV) participó del acto inaugural del 34° período de sesiones ordinarias del Concejo 
Deliberante. Remarcó el 40° aniversario de la Gesta de Malvinas y adelantó que el mensaje del jefe municipal, lic. Martín 
Pérez, adelantó “mucha obra pública”. La Parlamentaria posó su mirada en cuestiones que aún restan por resolver en el 
tejido social de la Ciudad norte.

En diálogo con Prensa Legislati-
va, Colazo resaltó que los anuncios 
de obra pública “vienen con equi-
dad” y puntualizó en la construc-
ción del centro de salud en el barrio 
de Chacra XI; calificó de “impor-
tante” el reacondicionamiento del 
puente Mosconi y entendió que se 
trata de una gestión “muy necesa-
ria por el tránsito” que circula en la 
zona. Al respecto, se esperanzó en 
que se pueda avanzar en las ges-
tiones y concretar la construcción 
del nuevo puente que une ambas 
márgenes del río Grande.

“Tal vez, hubiéramos esperado 
más en lo que tiene que ver con los 
centros maternales municipales” 
destinados a niños y niñas de 0 a 4 
años. “Es algo que se pide mucho” 
y abogó por que se pueda imple-
mentar “aunque hoy no se anun-
ció”.

También tuvo su mirada res-

LA LEGISLATURA “ACOMPAÑA Y DEFIENDE 
LOS INTERESES DE RÍO GRANDE”

pecto de la ciudad que “necesita 
generar trabajo para nuestros jó-
venes, para todas las personas que 
tienen derecho a llevar adelante su 
proyecto de vida”, dijo al término 
del acto que se realizó en el centro 
deportivo Alejandro Navarro.

Colazo adhirió al impulso de la 
economía del conocimiento y las 
nuevas tecnologías anunciadas 
hoy, por el Intendente, como así 
también sobre el “cuidado de nues-
tros adultos mayores y las personas 
con discapacidad y la inversión en 
políticas de género, detalló.

La Legisladora celebró el vín-
culo que mantiene la ciudad con 
el Estado nacional, y lo remarcó 
en la obra del natatorio olímpico 
“que tiene que ser finalizada y dar-
le la oportunidad a toda la ciudad y 
puedan prácticas deportes”. Recor-
dó las palabras del intendente Pé-
rez, sobre el acompañamiento del 

Gobierno nacional “que redunda 
en 3 mil millones de pesos”. En este 
punto, consideró que esos montos 
tienen un “alto impacto” en la vida 
de los y las riograndenses. “Agrade-
cemos esta inversión que se hace 
en nuestra ciudad”.

Al finalizar, Colazo dijo que la 

Legislatura “está permanentemen-
te acompañando de manera articu-
lada, defendiendo los intereses de 
Río Grande” y aclaró que existe un 
amplio diálogo con los Concejales 
y Concejalas para poder acompa-
ñar las gestiones que el Intendente 
necesita impulsar”, cerró.

GREMIALES
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BECAS PROGRESAR

UNIVERSIDAD

Las jubilaciones, pensiones y asignaciones aumentarán 12,28% a partir del mes de marzo, se trata del primero de los cuatro 
aumentos que se aplicarán durante el año con la fórmula de movilidad sancionada en 2020.

A partir de marzo, el haber mí-
nimo para las jubilaciones y pen-
siones será de $32.630 mientras 
que la Asignación Universal por 
Hija/o y por Embarazo aumenta-
rán a $6.375. De esta forma, desde 
diciembre de 2019 a marzo de 2022, 
la jubilación y la pensión mínima 
aumentaron de $14.067 a $32.630 y 
la Asignación Universal por Hija/o 
y por Embarazo de $2.746 a $6.375.

En este sentido, el titular de la 
ANSES Ushuaia, César Colantonio 
en declaraciones a FM MASTER´S, 
explicó que el incremento será 

TIERRA DEL FUEGO FUE LA PROVINCIA CON 
MÁS PORCENTAJE DE INSCRIPTOS

tanto para jubilaciones, asignacio-
nes y pensiones, lo cual “tratará de 
mantener el poder adquisitivo ade-
más esta funcionando muy bien la 
formula de actualización. El año 
pasado hubo mas de 54% de au-
mento con lo cual se le ha ido ga-
nando un poco mas a la inflación”. 
Mientras que la jubilación mínima 
en Tierra del Fuego estará alrede-
dor de 45 mil pesos.

“Además se han ido dando pagos 
adicionales que han incrementado 
la jubilación mínima y en marzo se 
viene la ayuda escolar”, apuntó.

Becas Progresar
Tras el lanzamiento del Progre-

sar como de la ampliación a 16 y 17 
años apuntó que comenzará el 1º 
de marzo, la apertura a la inscrip-
ción de todas las líneas del progra-
ma.

En este sentido, indicó que “Tie-
rra del Fuego fue la provincia con 
mas porcentaje de inscriptos. Es-
tamos contentos porque llevare-
mos este beneficio a mayor canti-
dad de chicos, aunque todavía hay 
muchos jóvenes en condiciones de 
inscribirse y no lo han hecho así 

que lo invitamos a hacerlo. Es muy 
fácil a través de la pagina de AN-
SES o si tiene alguna duda pueden 
acercarse a la oficina donde se los 
asesorará, es importante porque es 
un monto que lo cobraran direc-
tamente los jóvenes, aunque sean 
menores de edad, se le abrirá una 
caja de ahorro, y cobraran sus di-
nero que lo ayudara a terminar el 
secundario”.

“El monto alcanza a 6 mil pesos, 
se le retiene un 20%, que una vez al 
año se reintegra. S,i bien no es un 
gran monto, permitiría solventar 
sus gastos mensuales”, sostuvo.

LA UNTDF CONFIRMÓ LA 
PRESENCIALIDAD PLENA 
PARA EL CICLO 2022

Más de 3 mil estudiantes volve-
rán a las aulas de la universidad. Se 
propiciará que cumplan con el Ca-
lendario de Vacunación Covid-19 y 
no se exigirá pase sanitario.

El Rector de la Universidad Na-
cional de Tierra del Fuego Antártida 
e Islas del Atlántico Sur (UNTDF), 
Dr. Daniel Fernández, confirmó la 
presencialidad plena en las clases 
para el ciclo académico 2022. De este 
modo, más de 3 mil estudiantes uni-
versitarios volverán a las aulas tanto 
en la sede de Ushuaia como en la 
sede de Río Grande.

Si bien desde el 2021 se vienen de-
sarrollando actividades presenciales 
en la universidad, en este momento, 
desde el área de Infraestructura de 
la UNTDF se realizan tareas corres-
pondientes al acondicionamiento 
de las aulas para garantizar el cursa-
do de todas las carreras, teniendo en 
cuenta a los estudiantes ingresantes.

“El regreso a la presencialidad es 
algo muy necesario. Y las universi-
dades se dan cuenta de esto ya que 
durante la pandemia hemos tenido 

mayores dificultades para retener a 
los estudiantes. Nuestro principal ob-
jetivo en este 2022 es que los alumnos 
y docentes vuelvan a las aulas, y po-
der contener a los que recién inician 
a la universidad y que son muchos” 
sostuvo el Rector de la UNTDF.

Por otro lado la máxima autori-
dad informó que al igual de la mayo-
ría de las universidades públicas del 
país, no se exigirá a los estudiantes el 
pase sanitario que certifica que es-
tén vacunados contra el covid-19, sin 
embargo, desde la UNTDF se propi-
ciará que cumplan con el correspon-
diente esquema de vacunación.

“Esto es lo que hemos acorda-
do con el Secretario de Políticas 
Universitarias y con el Ministro de 
Educación de la Nación. Venimos 
articulando acciones para promo-
ver la vacunación en el ámbito de la 
universidad, incluso, ahora estamos 
trabajando con referentes de salud 
para convocar a los estudiantes que 
aún no completaron su Calendario 
de Vacunación” destacó el Rector 
Daniel Fernández.
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El Ministerio de Salud anun-
ció la realización de un semina-
rio de Arte y Salud, denomina-
do “Corporalidades”, destinado 
a adolescentes de entre 13 y 17 
años.

La propuesta se desarrolla-
rá en la Casa 44 de INTEVU 14 
(a la altura de Luís Vernet, al 
2000), durante todos los vier-
nes, desde el 25 de febrero has-
ta el 29 de abril, en el horario 
de 10 a 12.

El seminario es organizado 
por el Servicio de Adolescen-
cia del Hospital Regional de 
Ushuaia, en articulación con la 
Secretaría de Cultura y Subse-
cretaría de Juventudes; y con-
tará con la participación del 
talentoso artista plástico Diego 
Buey, quien estará a cargo de 
las técnicas de dibujo en el se-
minario.

Tras señalar que los intere-
sados en participar deben ins-
cribirse a través de la línea de 
WhatsApp 2901-581545, en el 
horario de 10 a 18, la licenciada 

La propuesta es organizada por el Servicio de Adolescencia del Hospital Regional de Ushuaia, en articulación con la 
Secretaría de Cultura y Subsecretaría de Juventudes; y está destinada a adolescentes de 13 y 17 años.

SEMINARIO DE ARTE Y SALUD DESTINADO A 
ADOLESCENTES

USHUAIA

PROVINCIALES

en Nutrición Mariana Sánchez 
explicó que se trata de un “pro-
yecto de arte y salud que “in-
tenta articular actividades con 
cultura, juventudes y salud”.

La idea, dijo, es que “los 
adolescentes y jóvenes puedan 
ser los protagonistas y creado-
res de imágenes para reforzar 
el mensaje de hábitos para su 
salud, el autoconocimiento y el 
cuidado; teniendo en cuenta la 
diversidad y el respeto”.

Además comentó que “en 
este primer proyecto se abor-
darán temas de alimentación 
saludable, pero dejando pro-
puesta de otros aspectos que 
hacen al cuidado del cuerpo”.

La profesional que integra 
el equipo del Servicio de Ado-
lescencia del HRU observó que 
“a través del dibujo (los parti-
cipantes) podrán dimensionar 
los cambios físicos y plasmar-

los para dar a conocer la per-
cepción de esta corporalidad 
en el contexto social”.

Observó que “dentro de las 
particularidades de ese cuerpo 
adolescente, que está en creci-
miento y suscitan cambios bio-
lógicos, morfológicos y emo-
cionales”, y que la idea es que 
“logren percibir y registren es-
tos cambios”.

La licenciada Sánchez reco-
noció que “a menudo los ado-
lescentes enfrentan una pre-
sión significativa para alcanzar 
ideales estrictos irreales y da-
ñinos relacionados con la be-
lleza y la constitución corporal, 
el peso y la forma; desafío que 
debe enfrentar el autocono-
cimiento de este cuerpo y sus 
cuidados respetándolo y respe-
tando al otro con una mirada 
saludable”.

En cuanto al desarrollo del 
seminario, explicó que “cada 
encuentro se trabajará la repre-
sentación del cuerpo Humano 
con todas sus proporciones y 
diferencias en el desarrollo de 
éste”.

Además se harán dibujos 
“para poder realizar láminas 
que acompañen el taller, sobre 
buenos hábitos de alimenta-
ción y su importancia”.

“Como trabajo final, se pro-
pondrá, que los participantes 
del taller realicen un afiche de 
carácter informativo”, adelantó 
la profesional de Salud.

EL MINISTERIO DE 
SALUD ANUNCIÓ LA 
REALIZACIÓN DE UN 

SEMINARIO DE ARTE Y 
SALUD, DENOMINADO 
“CORPORALIDADES”, 

DESTINADO A 
ADOLESCENTES DE 
ENTRE 13 Y 17 AÑOS.
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“NUESTRO OBJETIVO NO 
SOLAMENTE ERA LA RECREACIÓN, 
SINO LA TRANSMISIÓN DE 
VALORES”

EL BANCO DE TIERRA DEL FUEGO 
LANZA SU CAMPAÑA DE “VUELTA AL 
COLE”

El gerente Ejecutivo de la Agen-
cia Municipal de Deportes, Sebas-
tián Bendaña habló sobre las colo-
nias de vacaciones y dijo “nuestro 
objetivo no solamente era la recrea-
ción, sino la transmisión de valores, 
educación y fomentar el cuidado 
de la salud”.

“Lo que procuramos hacer este 
año fue ampliar la oferta para que 
todos los vecinos tengan activida-
des para hacer. Vamos a terminar 
una temporada muy buena este 25 
de febrero”, dijo Bendaña por FM 
Del Pueblo.

Con respecto a los carnavales 
barriales, detalló “venimos feste-
jando desde la primera semana 
de febrero. Lamentablemente la 
semana pasada por el viento la tu-
vimos que cancelar, pero ya nos es-
tamos preparando para el próximo 
domingo que se va a realizar en el 

El Gobierno Provincial junto al 
Banco de Tierra del Fuego, relanzan 
promociones especiales con Tarjeta 
Fueguina con el objetivo de acom-
pañar a las familias y a los comer-
cios de la Provincia, sosteniendo el 
consumo en el inicio de un nuevo 
ciclo lectivo ofreciendo descuentos 
y facilidades de pago.

Esta campaña de “Vuelta al Cole 
con Fueguina” incluye a más de 50 
locales en Tierra del Fuego y Santa 
Cruz en rubros específicos como in-
dumentaria, librería, y tecnología, 
entre otros. 

Las promociones vigentes va-

rían de acuerdo al comercio y son 
de 10 cuotas sin interés con 10% de 
descuento los lunes, martes y miér-
coles; o de 6 cuotas sin interés con 
10% o 5% de descuento; o de 3 cuo-
tas sin interés, todos los días.

Es importante destacar que es-
tos beneficios aplican para los con-
sumos realizados con las tarjetas de 
crédito Fueguina VISA y Fueguina 
Mastercard del Banco, en todos sus 
segmentos y sin tope de reintegro.

Los locales adheridos y promo-
ciones vigentes pueden ser consul-
tados a través del sitio web www.btf.
com.ar

Al respecto, Aureliano Rodrí-
guez, director Provincial De Ges-
tión Cultural señaló: “estamos 
muy contentos de haber podido 
cerrar estas dos jornadas donde 
se desarrollaron los talleres y con-
ciertos previstos en el marco del 
Festival Ushuaia Música Emer-
gente”.

Y agregó: “queremos destacar 
la gran respuesta por parte del pú-
blico a esta propuesta ya que to-
dos los talleres se realizaron con 
los cupos completos y en el caso 
de los conciertos a sala llena”.

“Resaltamos este tipo de ac-
tividades que refuerzan el inter-
cambio de conocimiento y de ex-
periencias entre artistas locales y 
de diferentes latitudes de nuestro 
país. Queremos hacer mención a 
que este festival surge gracias a la 
presencia de un proyecto presen-
tado por dos productores inde-
pendientes de Ushuaia a quienes 
se dio acompañamiento desde la 

La Secretaría de Cultura de Tierra del Fuego, AIAS acompañó la realización del Festival Ushuaia Música Emergente, el cual 
contó con diversos talleres dirigidos a la comunidad musical en el Polo Creativo zona sur y conciertos en el Patio de la Sede 
Antigua de la casa M.F.M.

SE REALIZÓ EL FESTIVAL DE MÚSICA EMERGENTE
USHUAIA

Secretaría de Cultura en este for-
mato de coproducción”, subrayó 
Rodríguez.

E indicó: “invitamos a toda la 
comunidad de Tierra del Fuego a 
seguir las redes sociales de Cultu-

raTDF para enterarse de todas las 
actividades que se proponen des-
de la secretaría”.

PROVINCIALES RÍO GRANDE

barrio Chacra XIII”.
“El cierre del carnaval se va a 

hacer en el Parque de los 100 este 
primero de marzo porque entende-
mos que es un lugar de encuentro y 
unión”, aseguró Bendaña.

Por otro lado, habló sobre el 
inicio de actividades deportivas y 
dijo “la primera semana de marzo 
se va a dar lugar a las inscripciones 
para arrancar la segunda semana”, 
destacando que “la verdad que te-
nemos un año cargado de expecta-
tivas”.

“Queremos que todos los chicos 
se sientan parte del sistema Muni-
cipal, hoy tenemos infraestructuras 
deportivas en todos los barrios de 
la ciudad por eso queremos que los 
chicos se animen y que participen 
en practicar un deporte”, concluyó 
el el Gerente Ejecutivo de la Agen-
cia Municipal de Deportes.
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“HEMOS LOGRADO MANTENER EL DIÁLOGO Y SOSTENER 
PARITARIAS LIBRES Y ABIERTAS TODO EL AÑO”

Asimismo, Cubino fue consul-
tada por el estado de los estableci-
mientos escolares y comentó que 
“durante enero se trabajó de ma-
nera intensiva en los edificios que 
utilizamos durante el verano. Se hi-
cieron trabajos, se terminaron esta 
semana y ya se está trabajando con 
esos espacios. Nos quedan grandes 
obras por hacer. De hecho habla-
mos con Nación para el cambio de 
ventanas y demás, que se hará con 
la administración del tiempo que 
se pueda tener en el próximo vera-
no. Pero son obras que van a preve-
nir situaciones de riesgo”.

“En la Escuela 31, por un pro-
blema en el suelo. Hubo que arre-
glar un área de la escuela y hemos 
gestionado con la institución para 
dar la copa de leche en otro lugar. 
En estos días se procedió a avan-
zar con el uso de lugares en los que 
había que administrar burbujas”, 
dijo Cubino por Radio Provincia 
Ushuaia.

Respecto a la situación sanita-
ria, anunció que desaparecerá “la 
figura de la burbuja y administra-
mos los grupos. En algunos casos 
con confirmación de COVID en el 
aula, no hace que suspendamos 
las clases para el resto. Salvo que 
haya más de tres chicos en el mis-
mo aula. Lo que vamos a ver es la 
administración de lo que es un 
brote. Tanto del aula como de la 

La ministra de Educación de la Provincia, Analía Cubino, habló sobre el regreso a clases y las declaraciones del secretario general 
del SUTEF, Horacio Catena, quien pidió que la funcionaria participe de la mesa paritaria; “vamos a sostener conversaciones para 
acompañar la posibilidad de llegar a un acuerdo”, dijo.

EDUCACIÓN

institución. El año pasado tuvimos 
al inicio de la presencialidad una 
condición en la escuela de Tolhuin 
y tuvimos que cerrar la escuela por 
unos días. Es muy difícil que suce-
da, pero vamos a estar muy aten-
tos a estas situaciones”.

“Es un logro de la sociedad 

fueguina no solo desde el sistema 
sanitario, sino de todos los que 
respetaron los protocolos que nos 
permitieron sostener la presencia-
lidad”, agregó.

Consultada por la posibilidad 
de que se solicite el pase sanitario, 
la Ministra contó que, si bien “hoy 

es realmente importante la vacu-
nación, el pase no se exigirá en nin-
guna provincia, porque es parte de 
la estrategia nacional. Solo se pide 
en eventos con personas juntas sin 
posibilidad de distanciamiento”.

Sobre la alerta que emitió el 
SUTEF por un supuesto atraso en 
las titularizaciones, Cubino indi-
có que entienden “el momento del 
reclamo es cuando se exponen las 
necesidades del sector, que se vie-
nen cumpliendo. Hemos logrado 
algo histórico, que la educación 
especial tenga titularizaciones. En 
estos días vamos a hacer una titu-
larización muy importante del ni-
vel secundario. Eso se va a dar en 
los próximos días, acompañando a 
nivel inicial”.

En cuanto a la obligatoriedad de 
llevar el bordado de las Islas Malvi-
nas en los guardapolvos escolares, 
Cubino anunció que entregarán 
“los parches bordados ni bien em-
pecemos las clases. El Gobierno 
hizo una compra muy grande, ya 
se están produciendo y vamos a te-
nerlo en el inicio de clases”.

Finalmente, la funcionaria ade-
lantó que pretenden “tener una 
jornada de intensificación para 
docentes y chicos que tengan que 
completar el esquema de vacu-
nación. Tenemos un 80% de chi-
cos con esquema completo, pero 
teníamos que esperar los plazos. 
Estamos en comunicación con las 
escuelas en las que nos faltan estos 
chicos”.
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Durante el encuentro, Darío 
Guzmán -referente, organizador y 
ciclista de la agrupación- hizo un 
repaso de las actividades que vie-
nen desarrollando, y reveló detalles 
de la última competencia que unió 
al Río Olivia y Ushuaia, con Llanos 
del Castor con dos categorías -com-
petitiva y participativa de 25 y 40 
km respectivamente- y la gran par-
ticipación y convocatoria que tuvo, 
y que además contó con Ivo Meaz-
za, parte de Ushuaia Pro Bike, como 
líder en la categoría Juveniles.

Además, los deportistas conver-
saron sobre los aspectos técnicos 
de este deporte y explicaron cómo 
se entrenan y preparan para cada 
fecha, asegurando que planifican 
con “gimnasio, correr y mucho ci-
clismo” como parte del plan, pero 
que “el descanso es parte del entre-
namiento”. 

Por otra parte, adelantaron que 
actualmente se preparan para par-
ticipar en una fecha que se diputará 
en Córdoba durante mayo: el tradi-
cional Desafío del Río Pinto, que es 
“una de las carreras con más convo-
catoria de Sudamérica” expresaron, 
con miras de “adquirir experiencia 
para participar en las demás fechas 
nacionales”. Por otra parte, conti-
núan haciéndose presentes en las 
ediciones locales, como la próxima 
a realizarse en la ciudad de Tolhuin 
este sábado.

Por su parte, Mariana Pavón, 
parte del equipo, comentó que “es-
tamos contentos con todo lo que 
estamos logrando; sobre todo con 

PINO ACOMPAÑÓ A LA AGRUPACIÓN DE 
CICLISTAS USHUAIA PRO BIKE 

“SIEMPRE ESTAMOS MUY PENDIENTES DE LAS NECESIDADES DE 
RÍO GRANDE”, AFIRMÓ GREVE

El titular del bloque FORJA, 
legislador Federico Greve, resal-
tó los anuncios que formuló este 
martes el intendente Martín Pé-
rez con motivo de la inaugura-
ción del 34° período de sesiones 
del Concejo Deliberante.

El Legislador se mostró satis-
fecho por las obras que se gene-
raron en los últimos años, que 
incluyó “el año de pandemia” y 
destacó el acompañamiento al 
bloque de Concejales de FORJA. 
“Escuchar el mensaje del Inten-
dente con todas las obras que se 
van a hacer en la ciudad de Río 
Grande”. En este punto se espe-
ranzó en que “se concreten para 

USHUAIA

Los deportistas fueron distinguidos este miércoles por el presidente del Concejo Deliberante, Juan Carlos Pino, mediante la 
entrega de presentes junto a diplomas que destacan la organización de la carrera Rally MTB Cruce de los Valles, disputada el 
pasado sábado, y que reconoce a la agrupación Ushuaia Pro Bike como mentores del deporte y del ciclismo no sólo en la ciudad, 
sino en todo el ámbito provincial. Además, el edil formalizó la intención que tiene el Concejo de brindarles acompañamiento 
para impulsar la actividad.

la parte femenina que se están su-
mando cada vez más y está aumen-
tando el nivel” y que esto llevó a 
proponer “3 categorías en esta últi-
ma fecha”, la cuarta organizada por 
esta agrupación.

Finalmente, desde Ushuaia Pro 
Bike adelantaron las intenciones de 
realizar una fecha invernal que inte-
gre varias disciplinas regionales con 
formato triatlón: esquí de fondo, at-

letismo y ciclismo, con la intención 
de “involucrar a todos los deportis-
tas”, subrayaron.

Por su parte, el concejal Pino va-
loró “hacer un reconocimiento, so-
bre todo por el esfuerzo y el trabajo 
que se ve y se refleja en la cantidad 
de participantes”, y que esta distin-
ción es para “felicitarlos por toda la 
organización que llevan adelante” 
pero, además, es una manera de for-

malizar “el compromiso del Concejo 
de brindarles acompañamiento en 
sus actividades para convocarlos a 
seguir trabajando de esta manera”.

Pino, por último, reconoció que 
“para la comunidad es muy impor-
tante la presencia de este tipo de 
eventos; que para la ciudad es re-
cibido con agrado”, y apoyó seguir 
trabajando “desde el deporte, para 
los jóvenes y por la salud”.

LEGISLATURA

todos los vecinos”, dijo a Prensa 
Legislativa luego de finalizado el 
acto.

Consultado sobre el rol insti-
tucional de la Legislatura en Río 
Grande, Greve resaltó el acom-
pañamiento en el “desarrollo de 
la ciudad. Lo cierto es que desde 
la Legislatura siempre estamos 
muy pendientes de sus necesi-
dades y siendo de Río Grande, 
nos ocupa esa situación” por los 
vecinos y vecinas, dijo. En este 
sentido, dijo que esa inquietud 
siempre es transmitida al cuer-
po de Concejales y Concejalas 
“y a veces, se materializa en or-
denanzas” para sus habitantes, 
cerró.
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“Ojalá que nos sorprendan ma-
ñana con una mejor oferta. Noso-
tros informamos a la comunidad 
sobre lo que ha sucedido. Le damos 
un valor a la paritaria y no nos olvi-
damos de que se firmó una cláusu-
la que en diciembre no se respetó. 
Ahora lo que hay que hacer es de-
volverle a la docencia la confianza 
que le quitó la cláusula incumpli-
da”, dijo.

En este sentido, indicó que 
“la negociación en paritaria tiene 
como base la buena fe negocial. 
Ahora, si ponemos una cláusula de 
revisión y no revisamos nada; o te 
digo que no quiero discutir más allá 
de mayo y me traes una propuesta 
anual, tal vez no hay tan buenas in-
tenciones”.

Además, Catena expuso que 
“ahora, en vez de discutir una cláu-
sula de revisión de diciembre, enero 
y febrero, discutimos la recomposi-
ción desde septiembre hasta aho-
ra. Queremos que el salario de los 
docentes le gane a la inflación una 
sola vez. Un docente recién egre-
sado, gana 55 mil pesos, el máximo 
cargo es de $200 mil. Vamos al Po-
der Judicial, ¿con cuánto inicia un 
trabajador de la Justicia? No menos 
de 150 mil pesos ¿Y cuál es la aspi-
ración máxima? Llegar a Juez del 
Superior Tribunal, ¿cuánto cobran? 
Debe ser entre 800 mil y un millón 
de pesos”.

“En diciembre del año pasado, 
la paritaria arrojó 0% para el sector 

CATENA: “YO LE DIRÍA A LA MINISTRA CUBINO QUE 
ENCABECE LA PARITARIA”

Así lo marcó el concejal del 
MPF Pablo Llancapani tras la 
apertura de Sesiones Ordinarias 
realizada por el intendente de la 
ciudad Martín Pérez en la ma-
ñana de este martes. Asimismo 
destacó el “fortalecimiento del 
sistema de salud por parte del 
Municipio”.

“Como todo los años se renue-
van las esperanzas e ilusiones de 
que este sea un mejor año que 
el pasado, seguimos atado a la 
pandemia, pero es muy positivo 
observar que durante el último 
año se ha reactivado la obra pú-
blica, donde se han inaugurado 
muchas y otras continúan su cur-
so por lo cual en ese contexto la 
verdad muy contento”, marcó el 
concejal del MPF Pablo Llanca-
pani tras la apertura de Sesiones 
Ordinarias realizada por el inten-
dente de la ciudad Martín Pérez.

También el edil destacó el 
“fortalecimiento del sistema de 
salud por parte del Municipio lo 
cual es muy importante para to-

GREMIALES

Durante una conferencia de prensa en Río Grande, el secretario general del SUTEF, Horacio Catena, habló sobre las 
negociaciones salariales que mantienen con el Gobierno de Tierra del Fuego.

docente. Por lo que la última actua-
lización del salario es de septiem-
bre. Los invito a que recorramos 
octubre, noviembre, diciembre y 
enero y veamos la situación infla-
cionaria, es increíble”, agregó. 

Asimismo, se refirió a las reper-
cusiones mediáticas ante el informe 
que presentaron desde el SUTEF 
comparando el salario en dólares 
en 2015 y el actual; “¿Está mal que 
pretendamos recuperar el poder ad-
quisitivo de los 1333 dólares que te-
níamos en diciembre del 2015?, ¿eso 
solo está destinado al poder polí-
tico, los jueces, la legislatura y de-
más? Sin embargo, unos pasquines 
de mala muerte nos quieren hacer 
sentir avergonzados por defender 
esa causa. Nosotros hacemos lo que 
le corresponde a una organización 
sindical. Es decir, perdimos y quere-
mos recuperar. Ahí viene la polémi-
ca con el gobierno. Sobre todo por-
que dicen ‘terminó la recuperación 
y ahora hay que mantener’”, subra-
yó el sindicalista. 

Catena explicó que “la primera 
propuesta fue rechazada, entre tan-
tos puntos, porque no queremos la 
anualización de la oferta. No tene-
mos que negociar e ir más allá de 
mayo. Porque si pasamos ese tiem-
po, nuestras jubiladas no ven los 
beneficios en su haber. Ahora co-
rresponde que quieres estamos en 
actividad pensemos en ellas”.

Y narró que, luego de rechazar la 
primera oferta, “ayer, desde el SU-

dos los vecinos de la ciudad”.
Llancapani subrayó el “trabajo 

en conjunto que se viene desarro-
llando entre los distintos bloques 
del Concejo Deliberante y el Eje-
cutivo Municipal, con dialogo, 
planificando trabajo, y ese trabajo 
se ve reflejado en la ciudad, don-
de hoy vemos obras en toda Río 
Grande”.

Finalmente el edil también 
hizo hincapié sobre el nuevo ani-
versario de la gesta de Malvinas, 
donde en este 2022 se cumplen 40 
años, para lo cual manifestó que 
“hemos tenido una reunión este 
lunes con integrantes del Centro 
de Veteranos de Malvinas, donde 
estuvimos hablando respecto de 
un proyecto que fue presentado 
por el  bloque de Forja en el cual 
se detallan distintas actividades 
a celebrarse por los 40 años, para 
todos los riograndenses es algo 
muy sentido, y desde el Concejo 
Deliberante queremos realizar 
nuestro aporte en este nuevo ani-
versario”.

TEF llevaron una propuesta igual, 
que fue rechazada y aumentaba 
solo 2 puntos. Lo que ofrecieron 
5,47% para febrero, es decir, poco 
más de 3 mil pesos. Para marzo el 
10,53% y ayer agregaron el 12,53%, 
después el 4% para mayo, 6% para 
septiembre y 6% para noviembre. 
Es decir, aproximadamente un 40% 

para este año. Obviamente, si era 
anualizada teníamos mandato de 
no aceptarla”.

“Están 15% por debajo de la in-
flación que se espera. En mayo esta-
ríamos perdiendo lo perdido hasta 
febrero. Si nos dieran 20% bimes-
tralmente, bueno, pero nos dan 4% 
en un mes”, concluyó.
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Entregaron una nota, pidiendo 
una reunión con el gobernador, 
Gustavo Melella. Aseguran que es-
tán “cansados que todas las pro-
mesas, todas las posibles solucio-
nes habladas, no lleguen a ningún 
lado”. Dicen que atraviesan situa-
ciones dramáticas y responsabili-
zan a “los dueños directos de Gar-
barino” y “el señor Carlos Rosales” 
por lo que sucede.

TRABAJADORES DE DIGITAL SE MOVILIZARON Y 
PIDEN AUDIENCIA CON MELELLA
Las trabajadoras y los trabajadores de Digital Fueguina, acompañados por la Comisión Directiva y el Congreso de Delegados de 
la UOM, se movilizaron ayer hasta la Delegación de Gobierno en Río Grande. 

GREMIALES

VICTORIA VUOTO: “EL 
CONCEJO DELIBERANTE ES LA 
CASA DEMOCRÁTICA DE LA 
CIUDAD”

Lo remarcó la legisladora del 
Partido Verde (PV), Victoria Vuoto, 
al finalizar el acto inaugural del 
39º período de sesiones ordina-
rias, del Concejo Deliberante de 
Ushuaia.

No obstante marcó la trascen-
dencia de las aperturas de sesio-
nes de los Concejos Deliberantes 
tanto de Tolhuin como de Río 
Grande. Vuoto consideró que se 
trata del evento más importan-
te del año donde las autoridades 
marcan las prioridades de la ges-
tión y realizan los balances de 
años pasados.

Como es tradicional el Inten-
dente de la ciudad, Walter Vuoto 
estuvo acompañado por su gabi-
nete municipal, también asistie-
ron autoridades de la adminis-
tración central, y representantes 
de diferentes poderes del Estado 
y fuerzas de seguridad además de 
vecinos y vecinas.

La Parlamentaria, resaltó que 

el Jefe Comunal, mencionó la tras-
cendencia que tuvo el sistema de 
salud municipal que acompañó a 
la Provincia, en el “combate sani-
tario” ante la pandemia.

“El polo sanitario instalado 
en el Cococho Vargas, fue muy 
útil cuando la Provincia atravesó, 
no solamente la pandemia, sino 
también cuando se incendió el 
hospital. El trabajo en conjunto 
permitió dar respuesta inmedia-
ta ante una situación crítica que 
vivó nuestra comunidad”, narró la 
integrante del bloque del Partido 
Verde.

La Parlamentaria, indicó a 
Prensa Legislativa -en relación al 
dialogo institucional que existe 
entre el Gobernador y el Jefe Co-
munal-, que las autoridades de-
ben trabajar en conjunto sobre 
todo en momentos de crisis, por-
que las acciones de estado deben 
exceder las diferencias político 
partidarias, enfatizó.

LEGISLATURA

Luego de entregar la nota en la 
Delegación de Gobierno, Daiana 
Kothbauer, una de las representan-
tes de las y los trabajadores de Di-
gital, dijo que esperan “tener una 
respuesta pronto” al pedido de au-
diencia. Aseguró que cuentan “con 
la buena predisposición del señor 
gobernador y que nos atienda en un 
tiempo considerable, entendiendo 
que ya llevamos 10 meses en esta 

situación y hay que buscar una sa-
lida”.

Al ser consultada sobre la posi-
bilidad de buscar una salida a tra-
vés del ingreso a otras plantas, las 
delegadas indicaron que “es una 
alternativa que empezamos a plan-
tear ahora, porque la realidad es 
que cada vez vemos más lejana la 
reactivación de nuestra planta. Es 
lo que nosotros más queremos, to-
dos los compañeros quieren volver 
a trabajar a Digital Fueguina porque 
es nuestro trabajo, porque es nues-
tro lugar y son 300 puestos que sa-
bemos que es un problema para la 
provincia; pero es algo que estamos 
planteando en este momento por-
que si no se logra una solución ne-
cesitamos reubicarnos donde sea”.

Las trabajadoras agradecieron 
el apoyo del gremio “tanto a nivel 
local como nacional”, indicando 
que el propio secretario General de 
la UOMRA, Antonio Calo, estuvo 
intentando llevar adelante las ges-
tiones por el fasón con la empresa 
Newsan que finalmente no prospe-
ró.

Parte de la nota dirigida al go-
bernador, Gustavo Melella,  expre-
sa: “recurrimos a usted una vez más 
para poder encontrarle una solu-
ción real a nuestra problemática, 
que lleva al día de la fecha más de 
diez meses”.

“Estamos cansados que todas las 
promesas, todas las posibles solu-
ciones habladas, no lleguen a nin-
gún lado. Entendemos que nuestros 
responsables directos son los due-
ños de Garbarino, el señor Carios 
Rosales, persona que nos hace du-
dar de la calidad del ser humano y 
que nos ha demostrado lo poco que 
le importa nuestra situación”.

Mencionan allí lo crítico de “la 
situación de los compañeros, que 
día a día tratan de juntar fuerzas de 
donde ya solo hay deudas, para se-

guir afrontando esta realidad y con 
la angustia de no poder buscar solu-
ciones por nuestra cuenta, recurri-
mos a usted”.

“Usted que muchas veces dijo 
que defender la industria era de-
fender la soberanía, le queremos 
informar que Digital Fueguina no 
es extranjera, es nuestra y de acá”, 
remarca la nota. Señalando además 
que los operarios y operarias de Di-
gital “solo queremos trabajar, pe-
lamos en una lucha justa e injusta. 
Justa porque queremos recuperar lo 
que nos quitaron e injusta porque 
no la buscamos ni provocamos no-
sotros”.

Mencionando luego: “Pedimos 
volver a trabajar, poder ganarnos 
con nuestro esfuerzo nuestro suel-
do, de una manera digna, la misma 
manera con la que tendría que con-
tar cada vecino de nuestra provin-
cia. Queremos dejar de ver recibos 
de sueldos digitales en donde nos 
liquidan cada mes, pero que jamás 
se acreditan en nuestras cuentas y 
parece que nadie puede intervenir, 
pues hoy les queremos pedir a todos 
y todas, Gobernador”.

La nota, en otro de los tramos, 
manifiesta un pedido dirigido a “Le-
gisladores, intendentes, concejales, 
a todos y todas que felizmente dis-
frutaban junto al presidente en Bue-
nos Aires la extensión de la 19640, 
que no se olviden que acá en Río 
Grande, en combate de Montevideo 
1141, más de 250 familias seguimos 
esperando y sintiendo el manoseo 
y desamparo de la realidad de sus 
mentiras”. “No queremos ser nue-
vamente los trabajadores los que 
paguen la fiesta de los de afuera. 
Nos encontraran siempre en la lu-
cha. Más unidos que nunca, esto es 
realmente una injusticia y necesi-
tamos de todos para terminar con 
esta incertidumbre”, expresa final-
mente el texto.
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MUNICIPALES

EDUCACIÓN 

El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, a través de la Dirección 
Provincial de Educación Permanente de Jóvenes y Adultos inicia las inscripciones para el Bachillerato Popular y Centros 
Educativos de Nivel Secundario (CENS) en toda la provincia, a partir del 21 de febrero y hasta el 10 de marzo.

A través de estas propuestas se 
ofrece a mayores de 18 años la posibi-
lidad de iniciar y/o culminar sus estu-
dios secundarios, a través de un plan 
de estudio con una duración de tres 
años con diferentes orientaciones.

Los CENS ofrecen tanto la mo-
dalidad presencial y semipresencial 
(CENS No1 y No18 en Río Grande, 
CENS No15 y No 364 en Ushuaia y 
CENS No2 en Tolhuin. En tanto, el Ba-
chillerato Popular ofrece únicamente 
la modalidad presencial.

Las y los interesados, deberán 
presentar copia de DNI y Certificado 
Analítico Parcial o copia de Libro Ma-
triz de Nivel Secundario o copia de 
Certificado de Finalización del Nivel 
Primario. Las clases comienzan el lu-
nes 14 de marzo.

A continuación, se detallan las se-
des dónde deben realizar la inscrip-
ción de manera presencial y/o los co-
rrespondientes links de inscripción.

-USHUAIA
-CENS N°3 (Ricardo Balbín 2535) 

COMIENZAN LAS INSCRIPCIONES PARA EL 
BACHILLERATO POPULAR Y CENS

Teléfono 2901- 422781 (a partir de las 
20.00 hs) estudiantes.cens3@gmail.
com

-CENS N°15 - Sede: Propuesta 
educativa presencial y semipresen-
cial (Constitución Fueguina 951) de 
20 a 23 horas. Inscripciones: https://
forms.gle/XMDt1pp1A9jsdsrz6

Anexo – Adolescentes (Av. Maipú 
697) de 19 a 22 horas.  Inscripciones: 
https://forms.gle/ErQr4rb9jU8WVt-
JAA

-CENS N°302 (Río Grande 66) de 
19 a 23 horas - cens302@gmail.com

https://docs.google.com/for-
ms/d/e/1FAIpQLSfVAxZua4CKTbc-
Tk480lDC4XpJfs_weJsm3iqQYecCL-
M8gvlQ/viewform

-CENS N°364: Propuesta educa-
tiva presencial y semipresencial (Av. 
Leandro N. Alem 3902) de 18.30 a 23 
horas.

https://forms.gle/DhyMqjEi3hip-
b7K49

-Bachillerato Popular Ushuaia: 
bpu@tdf.edu.ar / Tel. (2901) 541879 / 
548642

-TOLHUIN
-CENS N°2: Sede Santiago Rupat-

tini 379 / Anexo ATE Sistema Modular 
Semipresencial

(Metet  376  e/ Julio Leguizamón 
y Minkiol) / departamentocens2@
gmail.com / 

Cel. Director Nacusse, Víctor - 
2964-569456

Cel. Vicedirectora Alegre, Clarisa – 
2964-467544

Cel. Secretaria Duarte, María Rosa 
– 2901-601263

-Bachillerato Popular: Quincho 
SUTEF – Macizo 3000 – 14 a 17 horas 
/ Lucas Bridges 542 (Esc. No 5) de 19 a 
21 horas / Tel. 2901- 600311

-RÍO GRANDE
-CENS N°1: Sede Ramón Díaz 

Chara Nº 64 - Chacra IV de 19 a 22 
horas / 

Anexo Margen Sur Oroski y Yourka 
(Esc. No 4) de 18:30 a 22 horas.

-CENS N°18: Sede Av. Belgrano 683 
de 20.30 a 22.30 horas   prosecretaria.

cens18@gmail.com / Anexo Escuela 
10: Ángela Loig y Pasaje Rivarola de 
19 a 22 horas / coordinacion.cens.
anexo10@gmail.com / Instagram: @
cens18anexoesc10 / Anexo Escuela 
21 Prefectura Naval Argentina 111 de 
19 a 22 horas / 2964-444395 / inscrip-
cionesanexo21@gmail.com

-CENS N°28: Sede Prefectura Na-
val Argentina 1151 – Chacra II de 
19.30 a 21.30 horas / 

Anexo Estrada 2022 (Esc. No 14) 
de 20.30 a 22.30 horas.

-Bachillerato Popular Presente: 
Preinscripción de lunes a jueves en 
Margen Sur

SUM Arraigo Sur – Ex Ruta 3  1116 
de 9 a 12 horas / Escuela No 44 – 
Minkyol 200 – 19 a 21 horas / Biblio-
teca Mariano Moreno – Perón 201 de 
9 a 12 horas / SUTEF – Fagnano 1145 
de 9 a 12 hs – 14 a 17 hs – 19 a 21 hs 
/ SUM Textil – Anadon 592 de 9 a 12 
horas / 

Biblioteca Infanto Juvenil – Pione-
ros Fueguinos 880 de 19 a 21 hs / ba-
chilleratopopulartdf@gmail.com

EL EQUIPO DEL MAMÁ MARGARITA RECIBIRÁ CAPACITACIONES 
ESPECÍFICAS 

El equipo de Salud del Munici-
pio visitó el instituto con el fin de 
delinear acciones conjuntas que 
optimizarán la atención del Cen-
tro de Rehabilitación Municipal. 

El equipo de Mamá Margarita 
recibirá capacitaciones específi-
cas y se implementarán nuevos 
programas de acompañamiento. 
Se busca igualar oportunidades 
en salud, y que los y las riogran-
denses accedan a tratamientos de 
rehabilitación sin necesitar deri-
vación.

En noviembre del 2021 el in-
tendente Martín Perez firmó un 
convenio con el INAREPS (Insti-
tuto Nacional de Rehabilitación 
Psicofísica del Sur), único centro 
de referencia en rehabilitación 
psicofísica en el ámbito nacional y 
de importante trayectoria en todo 
el país.

El fin de la rúbrica fue pro-
fundizar el plan de capacitación 
de todo el plantel profesional de 
“Mamá Margarita”, con el obje-
tivo de formar equipos interdis-
ciplinarios, con conocimientos 
sólidos, que brinden la oportu-
nidad a los vecinos y vecinas de 
acceder a distintos tratamientos 
de rehabilitación, sin necesidad 
de derivaciones a centros más es-
pecializados. También, se propo-
ne la implementación de nuevos 
programas de cuidado y acompa-

RÍO GRANDE

ñamiento a pacientes y sus familias.
En ese marco, la secretaria de 

Salud del Municipio, Dra. Eugenia 
Coccaro; y el Director de “Mamá 
Margarita”, Dr. Mauro Dotto, visi-
taron las instalaciones del INAREPS 
para definir un plan de trabajo que 
se implementará a partir del mes de 
marzo.

Esta visita “nos permitió reafir-
mar los lazos ya entablados durante 
el año pasado con este prestigioso 
centro de rehabilitación nacional, 
y pudimos, no sólo conocer las ins-
talaciones, sino que también vivir 
su dinámica y dar a conocer a sus 
directivos las necesidades de nues-
tra ciudad en materia de rehabili-
tación”, comentó la secretaria de la 
Salud del Municipio. 

La funcionaria detalló que re-
corrieron cada una de las áreas te-
rapéuticas, conociendo gran parte 
del equipo profesional, y lograron 
delinear junto a su Directora, Dra. 
Laura Valente; el Director Asistente 
Médico, Dr. Norberto Delfino; y el 
Director de Docencia e Investiga-
ción,  Lic. Sergio Córdoba; el plan de 
trabajo a implementar desde mar-
zo en el Centro de rehabilitación 
“Mamá Margarita”.

“Este plan de trabajo consiste en 
capacitaciones virtuales, telemedi-
cina, ateneos semanales en distin-
tas disciplinas y rotaciones de nues-

tros profesionales por el INAREPS, 
para reforzar todos los conocimien-
tos teóricos con prácticas efectivas 
que consoliden el conocimiento en 
materia de rehabilitación psicofísi-
ca”, aseguró Eugenia Cóccaro. 

Finalmente, resaltó la importan-
cia de armar estas redes en salud y 
la gran predisposición por parte del 
INAREPS para transferir todo su co-
nocimiento y experiencia.

“Río Grande necesita de estos 

vínculos federales para desarro-
llar políticas de salud acordes a las 
demandas de nuestros vecinos y 
vecinas, esto nos va a permitir dar 
soluciones, igualar oportunidades 
en salud y consolidar el acompa-
ñamiento hacia cada riograndense,  
no solo iniciando el tratamiento de 
pacientes que necesiten rehabilita-
ción, sino también acompañando a 
sus familias a transitar estas etapas 
de vida”, concluyó.
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Por Silvana Minue-Este sábado 
19 desde las 15 horas en la Plaza Cí-
vica de la ciudad de Ushuaia se lle-
vará adelante una jornada solidaria 
de fitness en beneficio de Nahuel 
Gutiérrez quien necesita recursos 
para solventar la medicación y re-
habilitación tras una operación de 
trasplante de hígado.

La iniciativa fue organizada por 
la vecina Melisa Palmas quien invi-
to a la comunidad a sumarse en una 
tarde de clases de zuma, body pump 
y power jump. Sí el clima no acom-
paña, las actividades se trasladarán 
a la Cancha 4. Al finalizar, Tambores 
del Sur le dará un toque de ritmo y 
alegría con una presentación musi-
cal.

Los bonos solidarios tienen un 
valor de 200 pesos y pueden adqui-
rirse en la peluquería Andrea Moli-
nas, en el local Iacasi y la peluquería 
Fisherthon ubicada en la calle Ru-
binos e Int. olmos. Además permite 
no solo concurrir a las clases sino 
también acceder muchos premios 

de los sorteos.
En declaraciones a FM MAS-

TER´S, la instructora de power 
jump, Melisa Palmas explicó el mo-
tivo de este evento. “Nahuel, es fa-
miliar directo, es como un hermano, 
y fue sometido a un trasplante de 
hígado a los cinco años. Hoy tiene 
30 años, se le complico su salud y 
volvió a ser trasplantado  en diciem-
bre. Para retira el hígado, se hizo un 
raspaje, que lo desestabilizó, quedo 
en coma farmacológico, y se le des-
controló el pulmón, luego el riñón, 
se debió hacer diálisis, estuvo intu-
bado, luego una traqueo, todo eso 
hizo que pierda mucha masa mus-
cular. Si bien hoy está vivo, se en-
cuentra volviendo a caminar”.

Tras lograr la colaboración del 
presidente del Instituto de Deportes 
y de los demás profesores se pudo 
organizar una tarde fitness que in-
cluye tambien sorteos “ y termina-
remos con un batucada como una 
forma de celebrar la vida. Estamos 
para ayudar”, expresó finalmente 
Palmas.

ANTONELLA LIMACHI 
NUEVAMENTE CONVOCADA A 
LA SELECCIÓN ARGENTINA 

 La joven deportista fueguina, 
Antonella Limachi recibió una 
nueva convocatoria para formar 
parte de la Selección Argentina 
U25 de básquetbol en silla de rue-
das, y por cuarto año consecutivo 
estará presente en una concentra-
ción nacional con las mejores del 
país.

El encuentro se llevará a cabo 
en las instalaciones del CENARD 

DEPORTES

en la ciudad de Buenos Aires del 24 
al 27 de febrero, y las prácticas esta-
rán a cargo de entrenadores nacio-
nales que tienen esta disciplina.

La deportista de la Secretaria de 
Deporte y Juventudes de la provin-
cia de Tierra del Fuego, sigue su-
mando experiencia entre las mas 
destacadas del país y sueña con ves-
tir la “celeste y blanca” en las próxi-
mas competencias que se vienen 
por delante.

SE REALIZARÁ UNA “GRAN JORNADA SOLIDARIA DE FITNESS”

INTERÉS GENERAL

EL GOBIERNO ILEGÍTIMO DE 
LAS ISLAS MALVINAS PUBLICÓ 
UN DURO COMUNICADO 
CONTRA CHINA Y ARGENTINA

Sin nombrarlos, desde el Gobierno 
isleño criticaron a quienes “ignoran 
los derechos fundamentales de los ha-
bitantes de las islas” con el interés “de 
expandir o mejorar su poder económi-
co”.

Después de la gira de Alberto Fer-
nández por China, la administración 
comunista de Xi Jinping difundió pú-
blicamente su apoyo al reclamo argen-
tino por la soberanía de las Islas Malvi-
nas. Esta decisión provocó la respuesta 
del Gobierno isleño, que este martes 
publicó un comunicado en las redes 
sociales. Allí, recordaron la voluntad 
del pueblo kelper de permanecer en 
el Reino Unido, y criticaron la posición 
de China y Argentina, sin nombrarlos 
en forma directa.

 “A la luz de los esfuerzos recientes 
para aumentar el lobby internacional 
sobre el tema de la soberanía de las Is-
las Malvinas, los representantes elec-
tos del Gobierno de las Islas Malvinas 
desean reiterar la necesidad de que se 
respeten las libertades tanto humanas 
como democráticas, particularmente 
en términos del derecho innegable de 
un nación a la autodeterminación”, 
comienza el escrito.

Teslyn Barkman, presidenta de la 
Asamblea Legislativa de las islas, ex-
presó: “Ya habíamos anticipado que 
veríamos una retórica creciente sobre 
la soberanía de las Islas Malvinas en 
2022, dado que es el 40º aniversario de 
nuestra liberación (sic). Sin embargo, 
mientras estamos aprovechando esta 

NACIONALES

oportunidad para mostrarle al mun-
do lo que hemos hecho con nuestra 
libertad ganada con tanto esfuerzo y 
los logros que hemos conseguido des-
de 1982, lamentablemente sigue ha-
biendo otros que quieren imponer sus 
puntos de vista erróneos sobre nuestra 
autodeterminación, y quienes, con el 
interés de expandir o mejorar su poder 
económico, optan por ignorar los de-
rechos fundamentales de los habitan-
tes de las Islas Malvinas. Personas que 
nunca han estado aquí, no conocen de 
primera mano nuestra casa, nuestra 
gente, o -así parece- nuestra verdadera 
historia”.

“Por lo tanto, una vez más, nos gus-
taría dejar absolutamente claro que 
nuestra relación con el Reino Unido 
es por elección. Es una asociación re-
cíproca que valoramos mucho, como 
lo demostró nuestro referéndum de 
2013, en el que el 99,8 % de los votantes 
optaron por seguir siendo un Territorio 
Británico de Ultramar. Nos complació 
y nos animó la cantidad de apoyo que 
hemos recibido en los medios y en in-
ternet en la semana pasada, tanto de 
funcionarios del gobierno del Reino 
Unido como de miembros del público 
británico. Tales sentimientos son muy 
apreciados, particularmente en este 
momento, y dan más fuerza a nuestro 
mensaje prevaleciente de que nos de-
jen en paz para vivir nuestras vidas y 
desarrollar nuestro país como mejor 
nos parezca, en nombre de las genera-
ciones actuales y futuras”, cerró.
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COMIENZO DE LOS PROCESOS DE ENTRENAMIENTO 
DE LOS SELECCIONADOS FUEGUINOS

Esteban Parovel.- La Secretaría 
de Deportes de la Provincia comen-
zó la semana pasada con los nuevos 
procesos de selecciones provinciales 
que se presentarán en los próximos 
compromisos patagónicos en el ca-
lendario deportivo 2022, donde ló-
gicamente se destacan las citas de 
Epade y Araucanía; con ilusiones 
renovadas en varios deportes con 
nuevas estructuras y confirmaciones 
de coordinadores por disciplina en la 
figura de head coach.

El básquet de TDF, que tiene a 
Mariano Marcos como flamante 
Head Coach, está a cargo técnica-
mente de Luciano Rodríguez quien 
ya inició con los entrenamientos 
junto a la Preselección en la capital 
provincial, en el que será su segun-
do proceso al frente del selecciona-
do provincial. En el comienzo de la 
segunda semana de prácticas, el en-
trenador destacó que esta primera 
convocatoria está compuesta por ju-
gadores de todos los equipos locales 
que se hizo abiertamente y de allí se 
irán efectuando los distintos selecti-
vos en los segmentos etarios de U15 
y U17.

“Estoy muy contento de haber 
comenzado otra vez con los entrena-
mientos la semana pasada tanto en 

Ushuaia como en Río Grande. Esta-
mos tratando de ponernos a punto y 
al tanto con los jugadores y jugado-
ras que regresaron a la Isla, y aque-
llos que por sus edades continúan 
con la edad de los procesos”,  pun-
tualizó Luciano Rodríguez, quien 
además resaltó que “la intención es 
poder prepararnos de la mejor ma-
nera con los dos planteles para los 
próximo Juegos Patagónicos”.

“En esta parte del año, el tra-
bajo trazado es con convocatorias 
abiertas con los jugadores que están 
disponibles para volver a entrenar, 
tanto en el femenino como en el 
masculino. La semana que viene se 
vendrán entrenamientos también en 
el Centro de Alto Rendimiento De-
portivo para el complemento físico 
en el gimnasio y a fin de mes, según 
la planificación, tendremos una con-
centración con Mariano Marcos con 
todos los jugadores de la provincia”, 
expresó acerca de la planificación 
de tareas efectuada para este primer 
tramo del período anual 2022.

La idea del cuerpo técnico de la 
Selección de TDF es poder presen-
tarse en el desarrollo de un par de 
torneos preparatorios para ir adqui-
riendo el mejor volumen colectivo 
de juego, que les permita alcanzar 

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Secretaría de Deportes de la Provincia inició el proceso de entrenamiento de los diversos Preseleccionados con vistas 
a los próximos compromisos patagónicos que se darán en el presente 2022. Los distintos seleccionados ya despliegan su 
segunda semana de prácticas.

un mejor rendimiento deportivo en 
los compromisos patagónicos del 
presente calendario, que van a ser a 
fin de año.

“Otra vez me encuentro con esta 
oportunidad de estar al frente de los 
seleccionados, estoy muy contento 
y agradezco la oportunidad. Voy a 
afrontar este nuevo proceso con mu-

DEPORTES

cho optimismo y con el deseo de po-
der hacer un trabajo acorde, y poder 
llevar a los seleccionados de TDF lo 
más arriba posible”, finalizó Luciano 
Rodríguez, con muestras claras de 
satisfacción por la nueva oportuni-
dad y desafío deportivo personal de 
estar abocado otra vez a las tareas 
del seleccionado de TDF.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Al fin encontrará el camino para 
cambiar su estilo de vida y sentirse 
maravillosamente en todo lo que 
emprenda. No tenga miedo y 
hágalo.

Siga manteniendo la confianza 
en usted mismo, esto le permitirá 
esquivar todas las dificultades 
sin demasiado esfuerzo. Continúe 
encarando las cosas de ese modo.

Póngase firme, ya que su 
inseguridad conspirará en contra 
de sus logros. Momento para 
planificar las metas y tratar 
de cumplirlas de una manera 
ordenada.

Probablemente, no esté pasando 
por un buen momento. Lo mejor 
será que tenga paciencia, así 
pronto logrará una satisfacción 
que lo compensará.

Vea que su falta de concentración 
y la dispersión de sus energías 
harán que no pueda concluir 
con todas las obligaciones. 
Concéntrese y ponga atención en 
lo que hace.

Prepárese, ya que su vida social 
tomará otro color con la presencia 
de nuevos compromisos. Su 
entusiasmo se potenciará al 
máximo, aprovéchelo.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Etapa para reordenar las fuerzas 
internas. Debe entender que no le 
es conveniente malgastar energías 
en asuntos que todavía no conoce 
del todo.

Sepa que no es momento para 
hacer cambios en su vida. Tenga 
una actitud reflexiva y prudente, 
de lo contario, podría cometer una 
grave equivocación.

Comprenda que si sostiene la 
seguridad en usted mismo, será 
la clave para solucionar todos 
los conflictos que se le puedan 
presentar en esta jornada.

Continuará la semana con todas 
las energías para hacer lo que 
desee. Pero antes que nada, decida 
qué es lo que quiere para su vida 
en estos momentos.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
8 ºc

Mínima 
8 ºc

Mínima 
9 ºc

Máxima 
15 ºc

Máxima 
13 ºc

Máxima 
15 ºc    

Máxima 
16 ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$106,88

Venta
$101,66

Venta
$0,1251

CLIMA

Compra
0,1209

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel: 492229 
Av. de los Selknam 104

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
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Esteban Machiavello
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ONIKEN I
tel: 504285
Pellegrini 104

uSHuAIA
tel: 431053 
Kuanip 540
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